

ir evitando estos viejos calvarios que se obliga a recorrer a maestros, poetas, escritores, etc. y más cuando todas estas condiciones se reúnen en una sola persona; como armas negativas para la lucha, porque ni tienen filo, ni hieren, ni protegen, ni defienden.

Estas consideraciones me mueven a recordar las andanzas de mi viejo amigo, para formar con ellas esta leal cordia de su alma generosa y bien templada, tanto que su amor a los muchachos y a los versos le distrajo de la realidad, impidiéndole que su actividad siguiese otros derroteros, en los que seguramente hubiera encontrado notoriedad segura y provechosos positivos.

Creo que mi viejo amigo no se molestará porque yo ponga en letras de molde las vicisitudes de su vida. El sabe que el que más y el que menos tiene su historia: lo malo es cuando esta historia no puede ser contada. Yo he referido la suya de maestro y poeta. Si considera que he sido indiscreto, castigúeme refiriendo la mía, que casi punto por punto conoce, y la que tampoco es alegre, porque también ha sido el mío un camino de letras.

Ofrezco, por último, esta leal cordia de la vida de un viejo amigo a mi amigo nuevo don José Rodríguez Redondo, que en mi memoria ha avivado el recuerdo de aquel, porque también es maestro, poeta y periodista y porque también es un luchador de buena manera, un vencedor de la mala suerte, que con las cosas de la vida forma hermosas composiciones poéticas, de fondo triste y forma donosa y amable. Prueba inequívoca de ello es esta completa colección de *Amores y Quijotadas*, que acaba de publicar, y en la que el *Caballero de la Triste Historia* se presenta siempre como un poeta verdadero, inspirado y culto, de rara corrección y muy rico y vario en los asuntos.

Pedro Moro.

UN BANQUETE

En obsequio de Jiménez Lora

Con el objeto de celebrar el triunfo obtenido en el Gran Teatro por la comedia, titulada *Las que esperan*, original de nuestro distinguido amigo y paisano don Antonio Jiménez Lora, varios amigos de éste acordaron ofrecerle una comida íntima.

Esta se verificó anoche en uno de los amplios comedores del restaurant de don Miguel Gómez, el cual se hallaba artísticamente adornado con plantas y flores.

El señor Jiménez Lora ocupó la presidencia de la mesa, teniendo a derecha e izquierda a don Manuel Guerra Moreno y don Angel Rojano.

Asistieron don Enrique Romero de Torres, don Luis Usano, don Francisco Cabrera Pozuelo, don Diego del Río, don José Coello y Ramírez de Arrellano, don Pedro Sánchez, don Miguel Díaz Reyes, don Benito Canella, don Fernando S. Covisa, don Segundo Rovinsky García, don Eduardo Fernández de Córdoba, don Antonio Gil Álvarez, don José Escribana Codina, don Manuel de la Rosa, don José Bejarano Rivas, don Eduardo Martínez Beltrán, don Miguel Peñalón, don Manuel Ortí Belmonte, don Julio Baldomero Muñoz, don José Rey Carrasco, don Luciano Gisbert Alosno, don Luis Gutiérrez de los Ríos, don Modesto Pérez, don Marcos Quintero, don Agustín Fragero, don Salvador Llorente, don José Fernández Vergara y representantes de los periódicos locales *El Defensor de Córdoba*, *el Diario Liberal* y el *DIARIO DE CÓRDOBA*.

El restaurant de don Miguel Gómez confirmó de nuevo la buena fama de que goza, sirviendo admirablemente una selecta comida.

A los postres se levantó el principal organizador del obsequio don Manuel Guerra Moreno y leyó una cariñosa carta del director del *Diario Liberal* don Eduardo Baro en la que con frases afectuosas se adhería al homenaje que se tributaba al autor de *Las que esperan*. También leyó otra carta enviada por el amigo íntimo del señor Jiménez Lora don José Guerra Moreno, excusando su asistencia por hallarse enfermo y, finalmente se dió cuenta de un telegrama del empresario de la compañía de Rosario Pino que dice así: «Suceso enorme de la noche. Todo teatro repleto público. Todavía recordando esa simpática Córdoba. Saludo de parte incógnita artista. Afectos. Daroza.» La lectura de las anteriores adhesiones fué acogida con grandes aplausos.

Seguidamente el señor Guerra Moreno (don Manuel), en términos cariñosos, ofreció el banquete al señor Jiménez Lora, abrazándole en nombre de todos los comensales.

Propuso que los ramos que adornaban la mesa se enviaran a la señorita Pepita Jiménez Lora, hermana del festejado, mas como la expresada señorita había demostrado deseos de que dichas flores se ofrecieran a la Virgen de los Dolores, así se acordó con el unánime aplauso de los concurrentes.

También propuso que se telegrafara a la genial actriz Rosario Pino, solicitando que represente en Sevilla *Las que esperan*, siendo acogida la proposición con beneplácito por todos.

Don Eduardo Martínez Beltrán indicó la conveniencia de que en el telegrama, que se dirigiera a Rosario Pino, se le rogara que, en el caso de representar la obra del señor Jiménez Lora, avisase para que asistieran algunos paisanos del autor que aun no conocen dicha producción teatral.

A continuación usó de la palabra el señor la Rosa para ofrecer a Jiménez Lora el testimonio de su afecto y admiración, dedicándole frases de cumplido elogio por su labor literaria.

En medio de una calurosa salva de aplausos se levantó don Antonio Jiménez Lora, quien, visiblemente emocionado, leyó unas cuartillas concebidas en estos términos:

Perdonad, amigos, que la gratitud que siento en este instante, la manifieste en estas líneas escritas al vuelo.

Torpe de expresión y emocionado al hallarme otra vez entre vosotros, tras una ausencia en la que alguna vez lloré al pensar que, quizá nunca volvería a pisar este suelo tan querido y a estrechar manos de amigos paternales, al hablar ahora lo haría balbuciente y sin acierto alguno.

La bondad de un cordobés ilustre, don José Sánchez Guerra, me trajo nuevamente a vuestro lado. Y como si esto aun fuese poco para serenar mi espíritu y llenarlo de íntima satisfacción y regocijo, no hace muchos días mis paisanos benevolos me aplaudían y amigos leales, de toda la vida, se reúnen en este acto tan fraternal e íntimo.

Camínamos muchas veces por la vida, entre egoísmos y hostilidades, entre frialdades e ingraticitudes.

Tímidos y acobardados en ese ambiente agitado y extraño de la gran ciudad, consultando con nuestra conciencia, nos preguntamos a nosotros mismos:

—¿Qué hemos hecho?

—¿Por qué es esto?

No obramos mal, y sin embargo el mal nos persigue, nos castiga.

Hay algo en nosotros que es más fuerte y que triunfa.

La voluntad y confianza en uno mismo, el pensar que alguna vez pudimos sembrar amistades y cariños.

Que son estos de ahora, los que dejé en la tierra adorada, a los que vuelvo con el mismo afecto y lealtad de antes.

Ha sido, pues, para mí de honda satisfacción este vuestro rasgo de agasajarme y felicitarme.

Mi gratitud hacia vosotros es de amistad verdadera, es de esa que al expresarla con palabras rebuscadas, perdería toda su efusión cordial y simpática, porque es gratitud del alma, de la que brota del corazón sincera y es también siempre todo bondad, abnegación y cariño.

Las últimas palabras del señor Jiménez Lora fueron ahogadas por una salva de aplausos.

El notable fotógrafo don Francisco Montilla impresionó varias placas del simpático acto, el cual terminó en medio de la más franca y cordial alegría de los comensales, quienes felicitaron a los organizadores del homenaje por su brillante resultado y al señor Jiménez Lora por su triunfo como autor dramático.

A fin de evitar equivocadas interpretaciones de nuestra tarifa de anuncios, que con frecuencia publicamos en la cuarta plana, advertimos a los señores suscriptores que sólo se insertan gratuitamente en este periódico las esquelas de defunción de los mismos o de las personas de sus familias que habiten con ellos.

Gacetillas

Funerales

Ayer, a las diez de la mañana, se celebraron en la Real iglesia de San Hipólito solemnes funerales por el alma del R. P. Mariano Carlos Aliz, Superior de los Jesuitas de esta residencia.

Ante el altar mayor se había levantado un severo túmulo sobre el que aparecían las insignias del sacerdocio.

Tanto el expresado altar como los demás y el catafalco lucían espléndida iluminación eléctrica y de cera.

En la ceremonia religiosa ofició un nutrido coro de cantantistas acompañados al melodio.

Al fúnebre acto asistió numeroso y distinguido duelo, en el que figuraban representaciones de las comunidades religiosas y asociaciones establecidas en la iglesia de San Hipólito.

Ocuparon la presidencia el chantre de la Santa Iglesia Catedral don Juan Cruzado Marmolejo, los párrocos de San Juan y San Nicolás don José Molina Ruiz y don Paulino S. de Herrera, el ercalde don Manuel Enriquez Barrios, don Juan Ginés de Sepúlveda y los jesuitas padres Herrera y Diego Navarro, de esta residencia.

Terminada la Misa de Requiem el clero antonó un solemne responso, con lo cual concluyó el acto.

Reiteramos nuestro pésame muy sentido a la Compañía de Jesús y a la respetable familia del finado.

Accidentes

Ayer fueron asistidos en la Casa de Socorro las siguientes personas:

Antonio Ruiz Carrasquilla, de contusiones en diversas partes del cuerpo.

Y Catalina López Relatón, de una herida en la mano derecha.

La Federación Gremial

Bajo la presidencia de don José Carrillo Pérez se ha reunido en el salón de actos de la Cámara de Comercio la Comisión organizadora de la Federación Gremial Cordobesa.

Asistieron los señores Carretero, Delgado Madueño, Revuelto, Ruiz, Aquino, Márquez y Rueda y el secretario señor Aguilar García.

Leída y aprobada el acta de la anterior, dióse cuenta de un oficio de la Asociación de Comerciantes de Tejidos, de esta capital, sumándose oficialmente dicha colectividad a la Federación.

El señor Carrillo Pérez dió cuenta de las gestiones practicadas cerca de varias entidades que se hallan en periodo de constitución.

Los señores Rueda, Delgado Madueño, Ruiz y Márquez, propusieron, y así se acordó, convocar para el jueves próximo, 10 del actual, a las directivas de todas las entidades federadas oficialmente, con el objeto de proceder a la constitución de este organismo, designación de representantes que han de formar la junta directiva y aprobación del reglamento.

No habiendo otros asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Sustracción

Anoche, entre siete y siete y media, se hallaban en el establecimiento de don Esteban Gómez, situado en la plaza de Sagasta, don Angel Luna y su esposa. Esta puso sobre el mostrador un bolso y a los pocos instantes desapareció, como por arte de magia.

Sospechando el señor Gómez que la autora de la sustracción fuera una mujer llamada Francisca Santiago Roldán, que se hallaba en el establecimiento, se procedió a registrarla y encontrásele en el pecho el bolso.

Francisca fué detenida, ingresando en el Arresto municipal.

Los vinos de Mesa, Rioja, Valdepeñas estilo Madrid, Cofaño, Champagne, Moriles, Aguardientes y Vinagres, del despacho de «La Olivarrera», son INMEJORABLES. Cister, 4.

Defunción

A una edad bastante avanzada falleció ayer en esta capital el beneficiado de la Santa Iglesia Catedral don Antonio García Rivero.

El finado ejerció el sacerdocio con notorio celo durante cincuenta años; fué capellán del convento del Cister, de la iglesia de San Rafael y de la Cárcel y sochantre de las parroquias de San Pedro y el Sagrario.

En el año 1882 obtuvo mediante oposiciones un beneficio de sochantre en la Santa Iglesia Catedral y en 1908 se le nombró beneficiado.

Gozaba de gran estimación por sus excelentes dotes.

A las once de la mañana se verificó la conducción del cadáver al cementerio de Nuestra Señora de la Salud.

Asistió a dicho acto numeroso duelo, presidido por el rector de la parroquia del Sagrario don Antonio Rodríguez Pina, los beneficiados don Antonio Sánchez Herrero y don Francisco Bejarano Fernández y los sobrinos del finado don José y don Eduardo García Molina.

Enviamos la expresión sincera de nuestro sentimiento por esta irreparable pérdida a la apreciable familia del finado y especialmente a los señores García Molina, nuestros antiguos amigos.

Al Arresto

La guardia municipal ha detenido a Rafael Centellas González, por arrojar piedras al techo del Gran Cine, siendo conducido al Arresto municipal.

Petición de mano

El capitán de Caballería don Juan María Expósito ha pedido para su hijo el sargento de lanceros de Sagunto don Rafael María Peña la mano de la bella señorita Antonia Mejías Garrido, hija del labrador don Ramón Mejías.

Precocidad

Ayer, por la mañana, hallándose en el Mercado público Catalina Raya Arriero, se le acoró el niño de seis años Antonio Castro Cañete y le arrebató de las manos la suma de ochenta y cinco céntimos, cantidad que fué recuperada.

El niño fué puesto a la disposición de la Alcaldía.

Fallecimiento

Víctima de larga y terrible enfermedad anoche dejó de existir en esta capital nuestro antiguo y estimado amigo don Rafael de Austria Carrón.

El finado, por la afabilidad de su carácter y por su excelente trato, supo captarse generales simpatías y contaba con numerosos amigos que le profesaban gran afecto.

Enviamos el pésame muy sentido a los desconsolados hermanos y demás respetable familia del finado y pedimos a Dios que les conceda la resignación necesaria para sobrelevar el rudo golpe sufrido.

Detención

Han sido detenidos en esta capital Antonio Infante García (a) el Rubio y Manuel Dorado Laguna, que robaron cinco pavos en un cortijo de la provincia de Córdoba.

Se les ha copado una caballería que ha sido depositada en el Asilo de Mendicidad.

El Hempo

Ayer fué un día propio del mes en que estamos. Descendieron abundantes lluvias, a intervalos lució el sol y se desencadenó un huracán violentísimo que causó bastantes daños en la arboleda.

La presión barométrica sigue en descenso, lo cual nos hace suponer que continuará el temporal.

Cafetero denunciado

Ha sido denunciado el carrero Antonio Córdoba Chacón por penetrar con su vehículo por la calle de Barberos, estando prohibido el tránsito.

La casa de tejidos de don Juan Ruiz Romero, Claudio Marcelo, núm. 3, que viene realizando los géneros deteriorados por el incendio sufrido, anuncia que desde 1.º de año, ha establecido un nuevo sistema de venta de saldos de numerosos artículos adquiridos en inmejorables condiciones de precios y que ofrece al público a su costo.

A las señoras

De paso para San Sebastián se halla en el representante de los grandes almacenes «El Louvre de París», el que por fin de viaje líquida con grandes rebajas en extenso muestrario de pieles, vestidos, abrigos y toda clase de artículos.

—Hotel Simón.

Los curas castroneses. El Obispo de Sión ha dispuesto que todos los párrocos de Córdoba desempeñen, dentro de su feligresía, el cargo de cura castroneses.

Escandaloso

Por promover escándalo en la calle de Juan Rufó ayer fué detenido un individuo llamado Rafael Torres, con domicilio en la plaza de la Peja.

El sujeto en cuestión se hallaba embriagado.

Los exploradores

La excursión que los exploradores proyectaban realizar mañana a la finca de Castillejo, ha sido suspendida a causa de las lluvias.

Patio inundado

La guardia municipal ha dado cuenta a sus jefes de que el patio de la casa número 4 de la calle de la Candelaria se inundó ayer, a causa de que la cloaca de dicha calle está obstruida.

Movimiento demográfico

Se han hecho en los Juzgados municipales de esta capital las inscripciones siguientes:

Difunciones: José Torres Jubbé, de setenta y tres años, de hipertrofia cardíaca; Antonio Marín Cerezo, de setenta años, de enteritis crónica; Cecilia Jiménez Cuencas, de dos meses, de pulmonía; Antonia Espinosa López, de diecinueve años, de endocarditis reumática.

Nacimientos: Antonio Rodríguez Figueroa, Francisco Rodríguez Arjona y María Civico López.

Matrimonios

—Ninguno.

Difunciones: Manuel Cáceres Altaro, de ochenta y ocho años, de bronconeumonía; José Redondo López, de catorce meses, de bronquitis; Rafael Nieto Sánchez, de catorce meses, de enterocolitis; Ana Torres Martínez, de ochenta y siete años, de insuficiencia crónica del corazón.

Nacimientos: Francisco Bueno González, Rafaela Castellón Serrano, Santiago Sicilia Pasamontes, Fernando Martínez León, Soledad García Villegas, José Fernández Gómez, Antonio Ortega García, Aureliano Romero Pérez y Carmen Garcera Tomás.

Matrimonios: Manuel Roldán Muñoz con Carmen Pérez Nieto y José Ojeda Navarro con Rafaela Medina Osuna.

Insultos

Ha sido denunciada Francisca Rañchal Cañete, que insultó a Luis Climent y a la esposa de éste.

Reunión de propaganda

Esta noche, a las nueve, se celebrará en el Centro obrero de la calle de Santa Marta una reunión de propaganda socialista.

Ingenieros militares

Ayer pasó por Córdoba una sección de ingenieros militares que van a Algeciras.

Liquidación. Con objeto de terminar todas las existencias sobrantes de la Casa de Salido para la próxima reapertura del antiguo local, se liquidan a precios increíbles en el piso principal de la antigua casa, esquina a la Librería. Venta: de 8 de la mañana a 6 de la tarde.

Armas intervenidas

En la aldea de Jaña le ha sido intervenida una pistola a un vecino de Villanueva de la Concepción (Huelva) por cárcel de la correspondiente licencia.

Por igual causa ha intervenido la benemérita de la Victoria un revólver al vecino de aquel pueblo Alfonso Crispín Zafra.

OSUNA Y CEBALLOS

CHOCOLATES AGUSTINOS

Conde del Robledo, 3.

Coloniales y harinas al por mayor. — Bacalaos, Arroz, Alubias y Cafés de todas clases.

Eduardo Lucena, sin número.

AVISO

El dueño de la Lechería Higiénica, Pedro G. Herrero, avisa a sus clientes que facilita el envase gratuito de botellas, de cristal de medio, uno y dos litros, cuyo envase será precintado cada vez que se compre el artículo, para garantía del cliente y sostenimiento del buen crédito que justificadamente tiene la leche de este establecimiento. Sirviéndose de estos envases se evitará continte burlándose la voluntad del consumidor por los madereros, diciendo procede de esta casa sin serlo, y las mermas o adulteraciones en el artículo.

Para el mes de Marzo se establecerá el reparto a domicilio. Queso fresco superior de vacas Holandesas a 2'50 pesetas kilo.

LECHE INMEJORABLE, A 60 CÉNTIMOS LITRO

Avisos útiles

Curra el estómago el Elixir Sáiz de Carlos

Agricultores. — Veán 4.ª plana, Abonos Peharroya.

El tallamán de la salud para combatir con éxito seguro el artrismo, cólicos, nefríticos, gota, ciática, areñillas, mal de piedra, reuma, neurálgias, etc., es la «Piperazine doctor Grau». Es el mejor disolvente del ácido úrico.

Sección Religiosa

Santo de hoy. — Santa Agueda, virgen y mártir, y los santos mártires del Japon, de la Compañía de Jesús. — Mañana. — Santa Dorotea, virgen y mártir.

Justicio circular. — Hoy y mañana en la parroquia de San Francisco y San Eulogio, por las almas de los esposos don Rafael Pinada Molina y doña Arzobiel Marín Esquivinas, en cumplimiento de su disposición testamentaria.

Corte de María. — Los asociados visitarán hoy a nuestra Señora del Patrocinio, en la parroquia del Salvador. — Mañana a nuestra Señora del Consuelo, en la iglesia de San Pablo.

En San Cayetano. — El día 6 comenzará en esta iglesia el ejercicio de los Siete domingos, dedicados al glorioso Patriarca San José. Por la mañana, a las ocho y media, se dirá una Misa en el altar del Santo, con acompañamiento de armonium, y por la tarde, a las cuatro y media, se rezará el santo rosario, y a continuación habrá pática y ejercicio de los Siete domingos. Las páticas estarán a cargo de los PP. de la Comunidad.

En San Rafael. — El día 7, media hora después del toque de oraciones, tendrá lugar el devoto ejercicio nuevamente establecido en esta iglesia, en el que tendrá la pática el Lic. D. Emilio Salinas Diéguez, Párroco de Pedro-Abad. La Misa de Comunión se dirá a las ocho y media. Estos cultos los costea la Ilustre Hermandad del Santo Arcángel y la Ilmosa de don Concepción Rey, en sufragio de su esposo don José Caro.

En San Pablo. — Con la piedad y reconocimiento de otros años, se hará en esta Real iglesia el ejercicio de los Siete domingos de San José, en la Misa de las ocho que se celebrará en el altar del Santo Patriarca. Empezará el próximo domingo.

En Santa Cruz. — Mañana, a las cuatro de la tarde, se expondrá en esta iglesia a S. D. M. y a las cinco comenzará la devoción de los Siete domingos al glorioso Patriarca San José: se rezará la estación al Santísimo, rosario, leñanía cantada, lectura, rogaz y reserva.

Hay concedidas indulgencias.

Hay aniversario. — Las misas que se celebren el día 7 en la parroquia de San Andrés, desde las ocho y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por el alma de don Julián Medina Alimcha (q. e. p. d.) que falleció en Carabanchel el día 7 de Febrero de 1911.

Sus viudas, hijos y hermanos ruegan a sus amigos lo encomiendan a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

Hay aniversario. — Las misas que se celebren el día 7 en la parroquia de San Andrés, desde las ocho y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por el alma de don Julián Medina Alimcha (q. e. p. d.) que falleció en Carabanchel el día 7 de Febrero de 1911.

Sus viudas, hijos y hermanos ruegan a sus amigos lo encomiendan a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

Hay aniversario. — Las misas que se celebren el día 7 en la parroquia de San Andrés, desde las ocho y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por el alma de don Julián Medina Alimcha (q. e. p. d.) que falleció en Carabanchel el día 7 de Febrero de 1911.

Sus viudas, hijos y hermanos ruegan a sus amigos lo encomiendan a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

Hay aniversario. — Las misas que se celebren el día 7 en la parroquia de San Andrés, desde las ocho y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por el alma de don Julián Medina Alimcha (q. e. p. d.) que falleció en Carabanchel el día 7 de Febrero de 1911.

Sus viudas, hijos y hermanos ruegan a sus amigos lo encomiendan a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

Hay aniversario. — Las misas que se celebren el día 7 en la parroquia de San Andrés, desde las ocho y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por el alma de don Julián Medina Alimcha (q. e. p. d.) que falleció en Carabanchel el día 7 de Febrero de 1911.

Sus viudas, hijos y hermanos ruegan a sus amigos lo encomiendan a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

Hay aniversario. — Las misas que se celebren el día 7 en la parroquia de San Andrés, desde las ocho y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por el alma de don Julián Medina Alimcha (q. e. p. d.) que falleció en Carabanchel el día 7 de Febrero de 1911.

Sus viudas, hijos y hermanos ruegan a sus amigos lo encomiendan a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

Hay aniversario. — Las misas que se celebren el día 7 en la parroquia de San Andrés, desde las ocho y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por el alma de don Julián Medina Alimcha (q. e. p. d.) que falleció en Carabanchel el día 7 de Febrero de 1911.

Sus viudas, hijos y hermanos ruegan a sus amigos lo encomiendan a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

Hay aniversario. — Las misas que se celebren el día 7 en la parroquia de San Andrés, desde las ocho y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por el alma de don Julián Medina Alimcha (q. e. p. d.) que falleció en Carabanchel el día 7 de Febrero de 1911.

Sus viudas, hijos y hermanos ruegan a sus amigos lo encomiendan a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

Hay aniversario. — Las misas que se celebren el día 7 en la parroquia de San Andrés, desde las ocho y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por el alma de don Julián Medina Alimcha (q. e. p. d.) que falleció en Carabanchel el día 7 de Febrero de 1911.

Sus viudas, hijos y hermanos ruegan a sus amigos lo encomiendan a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

Hay aniversario. — Las misas que se celebren el día 7 en la parroquia de San Andrés, desde las ocho y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por el alma de don Julián Medina Alimcha (q. e. p. d.) que falleció en Carabanchel el día 7 de Febrero de 1911.

Sus viudas, hijos y hermanos ruegan a sus amigos lo encomiendan a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

Hay aniversario. — Las misas que se celebren el día 7 en la parroquia de San Andrés, desde las ocho y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por el alma de don Julián Medina Alimcha (q. e. p. d.) que falleció en Carabanchel el día 7 de Febrero de 1911.

Sus viudas, hijos y hermanos ruegan a sus amigos lo encomiendan a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

Hay aniversario. — Las misas que se celebren el día 7 en la parroquia de San Andrés, desde las ocho y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por el alma de don Julián Medina Alimcha (q. e. p. d.) que falleció en Carabanchel el día 7 de Febrero de 1911.

Sus viudas, hijos y hermanos ruegan a sus amigos lo encomiendan a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

Hay aniversario. — Las misas que se celebren el día 7 en la parroquia de San Andrés, desde las ocho y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por el alma de don Julián Medina Alimcha (q. e. p. d.) que falleció en Carabanchel el día 7 de Febrero de 1911.

Sus viudas, hijos y hermanos ruegan a sus amigos lo encomiendan a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

Hay aniversario. — Las misas que se celebren el día 7 en la parroquia de San Andrés, desde las ocho y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por el alma de don Julián Medina Alimcha (q. e. p. d.) que falleció en Carabanchel el día 7 de Febrero de 1911.

Sus viudas, hijos y hermanos ruegan a sus amigos lo encomiendan a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

Hay aniversario. — Las misas que se celebren el día 7 en la parroquia de San Andrés, desde las ocho y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por el alma de don Julián Medina Alimcha (q. e. p. d.) que falleció en Carabanchel el día 7 de Febrero de 1911.

Sus viudas, hijos y hermanos ruegan a sus amigos lo encomiendan a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

Hay aniversario. — Las misas que se celebren el día 7 en la parroquia de San Andrés, desde las ocho y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados,

Ultimas noticias de la guerra

De 4 de la tarde a 5 de la madrugada Madrid

Lo que dice Romanones

El jefe del Gobierno recibió esta mañana a los periodistas y les dijo que el Rey había firmado un decreto dictando disposiciones a que se sometieran los obreros de las minas de carbón. Contestando a preguntas que se le hicieron afirmó que el Gobierno encuentra grandes dificultades para formar el encasillado por el excesivo número de aspirantes a diputados a Cortes con méritos suficientes para ejercer tal cargo. Manifestó que le preocupa la falta de papel para los periódicos y que hará cuanto de él dependa a fin de solucionar este conflicto.

Reparto de premios

Esta tarde la Asociación de Agricultores celebró el reparto de premios a las entidades agrícolas que han tomado parte en el concurso organizado por dicha Asociación. El acto revistió gran solemnidad. Presidió el Ministro de Fomento. Asistieron el Director general de Agricultura, el Vizconde de Eza, como presidente de la república Asociación y otras personalidades. Don Amós Salvador pronunció un breve discurso en el que elogió los trabajos de la Asociación de Agricultores, que cada año adquiere mayor impulso, lo cual es digno de todo elogio, más aún teniendo en cuenta las lamentables circunstancias que atraviesa Europa.

En nombre del Rey y del Gobierno saludó a los concurrentes y dijo que todos saben que el Monarca dedica preferente atención a los problemas agrícolas y varias veces ha presidido actos análogos al que en aquellos momentos se verificaba. El Vizconde de Eza, en nombre de la Asociación, dió las gracias al Ministro por sus elogios a la entidad mencionada y le rogó que en representación de esta saludara al Rey, que es el primer agricultor de España.

Después se procedió a la distribución de los premios. Entregáronse cuatro de quinientas pesetas cada uno, cuatro de doscientas cincuenta, nueve accésitas y varios diplomas de honor.

Los primeros premios han sido adjudicados a la Caja rural de Los Santos (Badajoz), a la Cámara Agrícola de Arenys del Mar, a la Cámara Agrícola de Santander y a los Sindicatos agrícolas católicos de la Rioja.

Un decreto

El decreto firmado hoy por el Monarca relativo a los obreros de las minas de carbón dispone que estos sean comprendidos en el artículo 221 de la Ley de reclutamiento.

En su virtud tales obreros, cuando las correspondan servir en filas, si las circunstancias lo exigen, continuará el trabajo en las minas, sujetos a la jurisdicción militar, y se les contará este servicio como si lo prestaran en el ejército.

Se suspende la prohibición de que se dediquen al arriaje de la hulla los obreros de dieciocho años.

Y también se deja en suspenso la ley de 27 de abril de 1910 determinando la jornada máxima del trabajo subterráneo.

El conflicto del papel

La ponencia de la Asociación de la Prensa encargada de gestionar la solución del conflicto motivado por la falta de papel visitó esta tarde al jefe del Gobierno.

El Conde de Romanones dijo que estudia los antecedentes y datos del asunto para ver los medios viables de resolver la cuestión, añadiendo que esta es compleja, no sólo porque se trata de conseguir que Inglaterra facilite el tránsito de las remesas de pasta necesarias, sino porque precisa que se abarate su precio, pues se sabe que Suecia ha triplicado el valor de la referida pasta.

Manifestaciones de Alba

El Ministro de la Gobernación, al conversar con los representantes de la prensa, le manifestó que ha dado órdenes energías para que se persiga con gran severidad la pornografía. Negó que tenga fundamento la noticia publicada por un periódico referente a que se haya roto en Madrid la coalición monárquica electoral a consecuencia de las exageradas pretensiones de los mauristas.

Retiriéndose al presupuesto de la Diputación de Barcelona, asunto del que se habla mucho en estos días, dijo que lo ocurrido es que aquella Corporación ha disminuido las consignaciones para los establecimientos que sostienen en unión del Estado y, en cambio, ha aumentado las destinadas a los establecimientos independientes, modificaciones que han producido quejas justas, por lo cual él las ha dejado sin efecto.

Finalmente manifestó que, según le comunicaba el Gobernador de Badajoz, han experimentado una notable mejora los dos guardias civiles que fueron heridos hace pocos días en el pueblo de Santa María.

Los conflictos pendientes

El Gobierno estudia con gran interés los problemas del transporte de la naranja y de la falta de papel para los periódicos, de carbón y de sulfato de cobre.

Se ocupa preferentemente en el asunto del papel por los graves perjuicios que origina a la prensa. En cuanto al sulfato de cobre la Compañía propietaria de las minas de Peñarroya ha ofrecido al Gobierno aumentar la producción y aquel ha dado cuenta del ofrecimiento a los agricultores.

Firma de Instrucción pública

El Rey ha firmado los siguientes decretos de Instrucción pública: Admitiendo a don Gabriel Lafitte y don Leopoldo Alonso García las dimisiones de los cargos

de delegados regios de primera enseñanza de San Sebastián y Salamanca, respectivamente. Nominando para sustituirlos a don Ramón Kust y don Antonio Díaz González.

Y modificando dos decretos relativos a las funciones de los consejeros de Instrucción pública.

La Exposición de Melilla

Una comisión de los Centros hispano-marroquíes ha visitado al Ministro de Fomento para interesarle en favor de la Exposición de Melilla. Don Amós Salvador ha ofrecido cooperar al éxito de aquella.

Estadística

La «Gaceta» publica una disposición ordenando que en todos los pueblos de las provincias de las costas y fronteras de Francia, Portugal y Gibraltar se formen estadísticas del ganado caballar, mular, asnal, vacuno, cabrío y de cerda.

Esta disposición tiende a evitar la exportación clandestina de ganado. La pasta para el papel La Central de la Papelera Española ha recibido esta tarde un telegrama en el cual se le da noticia de que se ha perdido el vapor Graciela, que trata una importante cantidad de pasta para la fabricación de papel.

Las obligaciones del Tesoro

Asegúrase que el día 15 del mes actual empezará la emisión de las nuevas obligaciones del Tesoro.

Acercar de un viaje

El periódico «La Epoca» concede gran importancia al viaje que el coronel norteamericano House realizará a París, Londres y Berlín. Dice que es de suponer que el citado coronel yanqui venga a Europa para estudiar los pueblos beligerantes y transmitir al Presidente de los Estados Unidos noticias fidedignas.

Agrega que también debe observarse que los Estados Unidos empiezan a sentir deseos de paz, pues a pesar de los excelentes resultados que ha producido la guerra en la América del Norte, el tiempo pasa, los incidentes se multiplican y cada día resulta más difícil mantenerse en un régimen de nores contra notos.

Por esto Wilson tiene los vehementes deseos que se advierten de que se concluya la paz.

Provincias

Las huelgas de Barcelona

Comunican de Barcelona que hoy las impresiones sobre las huelgas son optimistas. La de panaderos se ha solucionado. Casi todos los obreros de dicho gremio han reanudado el trabajo.

Los patronos han firmado esta tarde las bases del convenio. Mañana se restablecerá la normalidad en todas las labores. El número de los metalúrgicos huelguistas ha disminuido notablemente.

Misión especial

Ha llegado a Santander, a bordo del vapor Alfonso XIII, el exministro mejicano Saavedra. Dice que trae una misión especial del Presidente de la república de Méjico para el Gobierno español.

Los temporales

En Barcelona sigue horrendamente y se ha desencadenado un huracán violentísimo. El mar está muy alborotado. Los barcos surtos en el puerto han tenido que reforzar sus amarras.

En el Ferrol reina también un furioso temporal que causa grandes daños en las plantaciones. Muchos buques han entrado en el puerto, de arribada forzosa y otros arrollados por el oleaje. Temese que hayan zozobrado algunos.

El viento derribó un cable conductor de energía eléctrica, el cual cayó sobre un coche, electrocutando a los ocupantes. En el coche iban el comandante del crucero Carlos V, Buhigas, y el contador de dicho barco don Francisco Marín, quienes se salvaron milagrosamente.

Una tragedia

En Zaragoza ha ocurrido una verdadera tragedia. Un individuo llamado Félix García disparó varios tiros contra don Ramón Puyol, su esposa y el dueño de una fábrica apellidado Sandoval, hiriendo levemente al primero y de gravedad al último.

Cuando trataron de detenerle los obreros de la fábrica de Sandoval se hizo otro disparo en la cabeza que le produjo la muerte instantánea. Agredió al matrimonio porque se negó a darle una cantidad de dinero que fué a pedirle y a Sandoval porque le reclamaba el pago de una deuda.

Extranjero

LA GUERRA INTERNACIONAL

Parte francés

La comunicación oficial facilitada en París a las tres de la tarde sólo dice que en los Vosgos muestra gran actividad la artillería de unos y otros contendientes, especialmente en las regiones de Brannkopf y Almat.

Comunicación alemana

El gran cuartel general del ejército alemán comunica los informes siguientes: En el teatro oriental de la guerra y en los Balcanes no se han registrado sucesos dignos de mención desde el último parte. En el teatro occidental sigue un cañoneo violentísimo en Flandes y en otras regiones. En Uluck ocupamos los hoyos producidos por las explosiones de dos minas inglesas. En Argonna se lucha por medio de granadas de mano. Nuestros aeroplanos derribaron a uno francés y otro inglés en Peronne. Parte austriaco El parte oficial comunicado hoy en Viena dice así:

Nuestros hidro-aerones bombardearon con éxito a Durazzo, Vellona y los campamentos próximos, regresando indemnes al punto de partida, excepto uno que cayó con averías en el mar y fué destruido por los demás, después de haber recogido a sus tripulantes.

Comunicación inglesa

Un parte oficial comunicado en Londres dice que la artillería inglesa contestó al bombardeo del enemigo en Loob. En la Bassee continúan las explosiones de minas.

Parte ruso

Ha aquí la comunicación oficial facilitada hoy en San Petersburgo: En Mitava nuestras tropas llegaron hasta las alambradas de las posiciones enemigas. En el Strypa nuestros automóviles blindados atacaron los atrincheramientos del adversario, causando muchas bajas.

En Sperna nos apoderamos de varias importantes posiciones. Cañoneamos un aeroplano alemán que cayó en las líneas del ejército germanico. En el Cáucaso seguimos avanzando. En una de las posiciones que ocupamos últimamente encontramos doscientos noventa y tres cadáveres.

Las operaciones de los aliados

El parte oficial comunicado en París a las once de la noche dice lo siguiente: La jornada última ha sido relativamente tranquila. Nuestra artillería pesada disparó contra una columna enemiga y un convoy que entraban en Boye.

Seguimos bombardeando las defensas alemanas en la Champagne, en la región de Tahura y el monte de Tetu; en Argonna, en el sector de la Bassee y en la Lorena, sobre el frente de Nomeni y Nervilla.

En el resto del frente nada ocurre digno de ser consignado. Una protesta El periódico inglés «Daily Mail» publica una carta en la cual se protesta contra el propósito del Gobierno británico de restringir la importación de frutas.

Dice que la naranja, por sus cualidades refrescantes y saludables es necesaria no solo a los heridos sino también a los niños. Divergencias Dicen de París que, según informes de Sofía y Constantinopla, las divergencias entre los búlgaros, turcos y alemanes han llegado a crear una situación difícilísima.

En los centros políticos se habla de conflictos que pueden originar acontecimientos graves. Noticias de Portugal Los medicamentos El Gobierno portugués ha publicado una tarifa con los nuevos precios de los medicamentos, los cuales han sido elevados en la proporción de treinta y cinco por ciento, a causa de la guerra.

El Presidente de la República

Procedente de Oporto regresó a Lisboa el Presidente de la República. Se le recibió con los honores correspondientes. En libertad Han sido puestos en libertad algunos de los detenidos con motivo de los sucesos recientes, que se hallaban presos a bordo de los buques de guerra.

La ley de las subsistencias

El Congreso, después de una larga y empedisidísima discusión en la que ha intervenido principalmente Alejandro Braga, ha aprobado el proyecto de ley de las subsistencias. Desórdenes En los pueblos de Pareñhos, Riotinto, Guisán y otros las turbas siguen asaltando los graneros para llevarse los cereales y cometiendo otros desmanes.

Otras noticias

Incendio formidable

Comunican de Ottawa que ayer se declaró un formidable incendio en el salón de lectura del Parlamento. Los diputados estuvieron en grave peligro de perecer entre las llamas.

El cuerpo de bomberos, la tropa y numerosos paisanos trabajaron heroicamente para dominar el voraz elemento. Un huracán violentísimo vivivaba las llamas y extendía el fuego con gran rapidez. El edificio quedó completamente destruido. A costa de grandes esfuerzos se consiguió que el incendio no se propagara a las casas próximas.

El valor de las pérdidas asciende a un millón de libras esterlinas. Detalles del siniestro Nuevos despachos de Ottawa comunican detalles del siniestro ocurrido en la Cámara de los diputados. Como la sala de lectura, en que empezó el fuego estaba llena de papeles, aquel se propagó con extraordinaria rapidez.

El siniestro se inició a poco de haber comenzado la sesión. Un ministro y un diputado resultaron con graves quemaduras. Dos señoras perecieron carbonizadas. Muchos diputados perdieron el conocimiento a causa de sufrir síntomas de asfixia.

La esposa del Presidente de la Cámara se salvó arrojándose por una manga de salvamento desde una ventana de siete metros de altura. El techo del salón de lectura se desplomó y el fuego propagóse a los pabellones del Congreso y del Senado.

Créese que el incendio ha sido intencionado. Una señora ha declarado que vio una chiapa y oyó una detonación. Choque de barcos Dicen de Londres que, según telegrafían de Halifax, ha ocurrido un choque entre un barco mercante japonés y otro inglés, hundiendo el primero, a pesar de los auxilios que le prestó el segundo.

Ultima hora

Un incendio

Madrid 5, 5:45 m. Durante la madrugada última se ha declarado un terrible incendio en el Colegio Alemán, de Madrid. El cuerpo de bomberos trabaja denodadamente para dominarlo, sin haberlo conseguido todavía.

En los alrededores del lugar del siniestro se oye numerosísimo público. Ignórase el origen del fuego. Hasta ahora no ha habido que lamentar desgracias personales.



Los niños sanos y robustos son el orgullo y la alegría de la madre.

El corazón de la amante madre conoce lo que es sufrimiento cuando ve que sus hijos son enfermizos, están pálidos, les es imposible echar a andar, pierden en peso, en una palabra cuando no se desarrollan como es debido. Pero que cambio tan notable cuando se les da a los niños la Emulsión SCOTT! Entonces recuperan el apetito, las piernas se fortalecen, el peso va en aumento, las mejillas pálidas adquieren color y así los niños son motivo de orgullo y satisfacción en vez de fuente de sufrimientos y preocupaciones.



Los niños la piden a gritos!

La Emulsión SCOTT fortalece los pulmones, refuerza los huesos, enriquece la sangre cuando de esta manera la anemia, escrófulo, los trastornos de la dentición, el raquitismo, linfatismo y todas las afecciones del pecho y de la garganta. Cuatro generaciones de médicos han experimentado que la

EMULSIÓN SCOTT

es el mejor tónico para niños de todas edades. Los niños alimentados y fortalecidos desde un principio con la Emulsión SCOTT tienen una buena base para el resto de su vida. Una muestra gratuita será enviada por D. Carlos Mars, Calle de Valencia 333, Barcelona, a cambio de 75 cts. en sellos para 4 francos.



"ANIS PRETEL"

Aceituna de molienda

En los almacenes de «San Antonio» (Torre de la Malmuerta), propiedad de los señores Carbonell y Compañía, se compra al precio de 27 reales la fanega de 50 kilos netos, siendo fruto sano, maduro, limpio de hoja y barro, cogido del día y sin mezclas de soles, manzanilla ni gordal.

Cisco orujo.

Se vende en los almacenes de los señores Carbonell y Compañía (Torre de la Malmuerta) a 11 reales hectolitro y a 12 reales llevado a domicilio.

Tocino añejo superior de los Estados Unidos

Se vende en los almacenes de los señores Carbonell y Compañía (Torre de la Malmuerta) al precio de 88 reales arroba por partidas de 25 kilos en adelante y a 85 reales por cajas completas de unas 20 arrobas, dichos precios son para fuera.

Empresa de Aguas potables de Córdoba

Sociedad Anónima domiciliada en esta capital, plaza de Colón, sin núm.

El Consejo de Administración de esta Sociedad, en cumplimiento de lo prevenido en los artículos 84 y 85 de sus Estatutos, ha acordado convocar a los señores accionistas a Junta general ordinaria, que se celebrará en el domicilio social el sábado 19 del próximo mes de Febrero, a las dos de la tarde, con el objeto de examinar, y en su caso aprobar, la Memoria, balance y cuentas referentes al año social terminado en 31 de Diciembre último, y ocuparse además de los asuntos que fueron incluidos en el orden del día, que estará de manifiesto en la Secretaría de este Consejo durante los diez días anteriores al de la celebración de la Junta, como ordena el art. 87 de dichos Estatutos.

Durante este mismo plazo de diez días los señores accionistas as servirán pasar a dicha Secretaría, a fin de que después de cumplido lo dispuesto por el artículo 80 de los Estatutos, se les faciliten las papeletas de admisión a la Junta, sin la cual no podrán concurrir a la misma.

Córdoba 20 de Enero de 1916.—Empresa de Aguas potables de Córdoba.—P. El Director gerente, Galo Hernández.

PICON de ORUJO Aceites y Jabones

de «La Loperana», fábrica de dichos productos en Lopera (provincia de Jaén) de los señores Labourdette e Hijos. Domicilio social, en Córdoba, plaza de Gerónimo Pérez, 6, teléfono 295.—Representante, Antonio del Pozo, Alfaro, 76.

DOCTOR GARRIDO ZAMORA

ESPECIALISTA PIEL, VENÉREO, SÍFILIS De las clínicas de los doctores AZÚA Y CRIADO, DE MADRID. Consulta de 1 a 3. Gratis para los pobres de 4 a 5. Calle Montero, número 3.

SE VENDEN

palos de oliva para alambradas.—Darán razón Puerta de Almodóvar, 25.

TRASLADO.

Desde 1.º de Enero último está hecho cargo don Rafael Fernández Faldér del Establecimiento más antiguo y acreditado de esta capital, ALFAROS 11 AL 17, de Coloniales, Droguería y Productos farmacéuticos, de la señora Viuda de M. Urbano. Lo que se hace público para conocimiento de su numerosa y distinguida clientela.

José Barea, hijo

Pan extra catalán, kilo, a 0'48 pesetas; idem de 1.º, kilo, a 0'44; idem de familia, kilo, a 0'40.

GRAN CAFÉ "LA PERLA,"

I. GONDOMAR, I. El más cómodo y céntrico de la población. Especialidad de la casa en chocolates con pastas a 30 céntimos.—Cerveza helada al grifo y en botellas de todas marcas.—Refrescos gaseados.—Vinos y licores nacionales y extranjeros. Servicio permanente y a domicilio. TELEFONO NUM. 4

CAFÉ DEL GRAN CAPITAN

Especialidad en café, vinos y coñacs.—Chocolates y pastas a 30 céntimos.—Gran surtido en cerveza al grifo y embotellada de varias marcas.—Especialidad en café y esmeralda elaborada por los acreditados maestros hermanos Torres. TELEFONO NUM. 31

"LA PERLA,"

Gran Establecimiento de Confitería BL MAS Suntuoso de ESPAÑA. Casa fundada en 1879. La más importante de Córdoba. Premios sus productos con Medallas de oro y Grandes premios en varias Exposiciones. Artículos para regalos. Cajas novedad llenas de bombones selectos. Caramelos de todas clases. Gondomar, 1.—Sevilla, 1 y 3. CORDOBA

DECIMO ANIVERSARIO EL ILMO. SEÑOR Don Juan Luis Velasco y Navarro CONDE DE CAÑETE DE LAS TORRES Falleció en la ciudad de Bujalance el día 6 de Febrero de 1906. R. I. P. Todas las misas que se celebren el día 6 del corriente en la parroquia del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral y Convento de Padres Carmelitas Descalzas, como igualmente las que se digan en las parroquias de la Asunción y San Francisco, de Bujalance, se aplicarán por el eterno descanso de referido Ilmo. señor. Con el mismo fin estará expuesta Su Divina Majestad en forma de jubileo en la parroquia de San Francisco, de Bujalance, el día 5 de Febrero. Su viuda, hijos e hijos políticos ruegan a sus amigos lo encomienden a Dios nuestro Señor en sus oraciones. Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS EL ILMO. SEÑOR DON RICARDO BELMONTE Y GONZALEZ-ABREU MARQUÉS DE SANTA ROSA que falleció el día 25 de Julio de 1911, habiendo recibido los Santos Sacramentos Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD R. I. P. A. Todas las misas que se celebren los días 7 y 8 del corriente en la iglesia de San Pedro Alcántara, desde las ocho de la mañana en adelante, por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas en sufragio por el alma de dicho Ilmo. señor. Su viuda, hijos y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas encomienden su alma a Dios y a la Santísima Virgen de los Dolores. Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

